Les Canadiens et le monde entier ont besoin d'être rassurés et de savoir que Hong Kong demeurera un endroit stable et prospère. Car Hong Kong est plus qu'un important partenaire commercial pour le Canada; des liens historiques et familiaux complètent et renforcent nos liens commerciaux.

En somme, il faudra déployer des efforts soutenus pour étendre par-delà le Pacifique les liens commerciaux noués partout en Asie et notamment avec Hong Kong, mais je suis persuadé que ces efforts seront couronnés de succès. Je crois que nous pouvons mettre à profit le meilleur accès aux marchés engendré par l'Uruguay Round et les progrès réalisés bilatéralement avec un certain nombre de pays. Il faudra faire des efforts bien ciblés de promotion du commerce, des investissements et du tourisme. Notre participation enthousiaste aux institutions de la région, surtout à l'APEC, sera profitable aussi.

Ces efforts pourront à leur tour bénéficier de mesures complémentaires qui contribueront fort utilement à la maturation de nos rapports bilatéraux ainsi que de notre rôle dans la région. Nos activités devraient servir divers objectifs et faire appel à un échantillon représentatif de notre population et de notre talent. Elles devraient dépeindre le Canada comme un partenaire très valable, engagé dans la course pour longtemps, pas simplement de passage. Je dis cela parce que le succès en Asie-Pacifique nécessite un engagement non seulement sur une longue période mais aussi dans de multiples champs d'activité. Cet engagement englobe à la fois des liens personnels entre les dirigeants, l'acceptation de certaines responsabilités dans des secteurs comme la paix, les droits de la personne et le développement démocratique; la reconnaissance de la valeur des liens culturels et éducatifs; et le partage d'expérience dans certains domaines comme la recherche-développement, la préservation de l'environnement ou d'autres enjeux d'intérêt public.

Pour moi, l'engagement voire la mobilisation des Canadiens d'origine asiatique en faveur du partenariat au sein de l'Asie-Pacifique revêt une signification particulière. Qu'ils soient représentants de grandes sociétés ou exploitants dynamiques de PME, ils peuvent contribuer à l'effort national dont nous avons besoin. Ils apporteront de l'empathie à nos liens en Asie-Pacifique, cette affinité culturelle qui avantage depuis longtemps nos rapports avec l'Amérique du Nord et l'Europe. La réalisation de nos aspirations commerciales dépendra en grande partie des liens qui se seront tissés entre nos peuples.

Depuis deux ans, le gouvernement que je représente et moi-même avons travaillé en ce sens et nous continuerons de le faire. Je vous invite à vous joindre à nous.

Merci.